

## Ibarra la ciudad de los emprendedores exitosos

**PATRICIA MERINO**

*Coordinadora de Investigación de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional  
imerino@pucesi.edu.ec*

Ibarra, una ciudad Turística con tantos encantos naturales, como tanta es la calidez de las personas que en ella viven, el trabajo tesonero, la constancia y perseverancia que han demostrado a lo largo del tiempo ha dado sus frutos y hoy podemos ofrecer una ciudad próspera a quienes nos visitan y a quienes deciden hacer de ella su lugar de residencia.

Muchos Ibarraños han contribuido en forma determinante a ser lo que es hoy la ciudad. Estos muy reconocidos ciudadanos son los microempresarios, personas que han tenido la iniciativa, el entusiasmo y sobre todo han perdido el miedo a emprender y a arriesgar, a tener la ilusión de poseer algo propio, algo en lo que han creído que será su sustento, el de su familia y porqué no el de otras personas que se han sumado a cumplir este sueño de ser emprendedores.

El ser microempresario no es solo un ideal, sino una lucha permanente por mantener su negocio, en virtud de lo cual la Universidad Católica Sede Ibarra, a través de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional, ha visto pertinente realizar la continuidad de la Investigación realizada en el año 2009, denominada "DIAGNÓSTICO DEL COMPONENTE TECNOLÓGICO DE LA MICROEMPRESA DE IBARRA". Para lo cual se planteó para el año 2010 realizar el "DIAGNÓSTICO EMPRESARIAL DE LAS UNIDADES ECONÓMICAS DE LA CIUDAD DE IBARRA".

Problemática que ha sido investigada y ha dado como resultado,

pautas en las cuales los microempresarios a través de sus gremios o en forma personal, pueden hacer que sus negocios tengan la sostenibilidad y la sustentabilidad deseada. Debe existir capacitación permanente con temáticas de actualidad como la Planificación en la cual se plasmen objetivos por ser cumplidos, estrategias, políticas, planes, presupuestos, etc. Concomitante a esto, deben considerarse temas administrativos en donde puedan conocer y aplicar el liderazgo, un trabajo en equipo, una comunicación efectiva entre quienes conforman la organización.

Iniciar con procesos de estandarización, establecer acciones preventivas y correctivas de los procesos establecidos en los negocios y a la vez esto les conducirá a un mejoramiento continuo. El área financiera es una de las más sensibles y de mucho control para lo cual es importante que se utilicen herramientas tecnológicas para contar con información confiable y oportuna para la toma de decisiones, en beneficios de todos quienes forman parte de la microempresa y de quienes reciben el bien o servicio.

La Universidad contribuye al desarrollo microempresarial de la ciudad a través del aporte investigativo, que permite reflexionar sobre lo que actualmente hacen las microempresas, el rol que desempeñan dentro de la comunidad y la forma como pueden proyectarlas hacia el desarrollo de manera coherente con lo que la ciudad, la provincia y la región requiere en el marco del mejoramiento de la calidad de vida de sus habitantes.



Vista panorámica de Ibarra.